

24/04/2013 - Comunidad Valenciana

El CECOVA y la Conselleria de Bienestar Social abordan propuestas conjuntas de colaboración

El presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), José Antonio Ávila, ha mantenido una entrevista con la consellera de Bienestar Social, Asunción Sánchez Zaplana, con la finalidad de presentarle las cuestiones profesionales de la Enfermería de la Comunidad Valenciana que preocupan al colectivo en el marco de las competencias propias de este departamento autonómico.

La reunión, que discurrió en un ambiente de cordialidad, era la primera toma de contacto del CECOVA con la nueva consellera de Bienestar Social y, en este sentido, sirvió para presentar algunas líneas de trabajo y propuestas conjuntas de colaboración entre ambas instituciones.

El presidente del CECOVA destacó que Sánchez Zaplana "conocía perfectamente las necesidades del colectivo enfermero" y mostró "su predisposición para buscar puntos de encuentro". Ambos coincidieron en "destacar el papel desempeñado por la Enfermería en el entramado sociosanitario de la Comunidad Valenciana y la importancia de las políticas de promoción de la salud y prevención de enfermedades en el colectivo de personas mayores, las iniciativas del envejecimiento activo, así como la importancia creciente de la Atención Domiciliaria y el papel de los cuidadores no profesionales o informales".

José Antonio Ávila planteó "la posibilidad de colaborar en la formación del personal que desarrolla su labor en centros de día, residencias de la tercera edad y demás recursos de atención social dependientes de la Conselleria de Bienestar Social". "El personal encargado de atender a este colectivo vulnerable debe estar en posesión de los conocimientos adecuados que garanticen la máxima calidad de atención de salud", indicó Ávila.

En este sentido, otro aspecto abordado fue la necesidad de puesta en marcha en la Comunidad Valenciana de una Unidad Docente para la formación de la especialidad de Enfermería Geriátrica, una de las especialidades con que cuenta el colectivo enfermero y que ya está funcionando en otras comunidades autónomas. La catalogación de los puestos de trabajo de las enfermeras especialistas en Geriatría fue otra de las peticiones realizadas por el presidente del CECOVA.

Proyecto de formación de cuidadores informales: Escuela de Cuidados

José Antonio Ávila puso encima de la mesa la necesidad de ir avanzando en la puesta en funcionamiento de un proyecto de formación de los cuidadores familiares o informales gestionado por profesionales de Enfermería coincidiendo con el hecho de que la Atención Domiciliaria a personas mayores está tomando un importante auge que se incrementará en los próximos años.

En este sentido, la consellera de Bienestar Social y el presidente del CECOVA coincidieron "en la necesidad de trabajar para ofrecer la mejor formación a los cuidadores y en que Enfermería es un colectivo profesional adecuado para llevar a cabo esta tarea". Así, el CECOVA presentará en breve el proyecto de puesta en marcha de una "Escuela de Cuidados" gestionada por profesionales de Enfermería y dirigido a cuidadores informales, una iniciativa que pretende que se inicie como proyecto piloto en la ciudad de Alicante para evaluar sus primeros resultados.

Por otra parte, el presidente del CECOVA también solicitó a Bienestar Social la inclusión del colectivo de Enfermería en los órganos de valoración de la dependencia, de los que hasta ahora únicamente forman parte trabajadores sociales, psicólogos y médicos.



Ávila se mostró convencido de que la Conselleria de Bienestar Social "tiene un peso creciente en la atención sanitaria de los ciudadanos de la Comunidad Valenciana" y aseguró que "está llamada a ser un apoyo institucional importante para la asistencia sanitaria". En este sentido, defendió "la necesidad de garantizar la continuidad de cuidados entre el sistema sanitario y el sistema sociosanitario, que, para ello, deben estar plenamente interconectados".

Finalmente, José Antonio Ávila brindó a la consellera de Bienestar Social "la plena colaboración del CECOVA y los colegios de Enfermería de Alicante, Valencia y Castellón para implementar y desarrollar acciones conjuntas que beneficien a los ámbitos de actuación de ambas instancias".